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Aos dezenove dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, às treze horas e dezoito 

minutos, teve início na sala de reuniões do Instituto Federal de Educação, Ciência e 

Tecnologia do Rio de Janeiro, campus Rio de Janeiro, a reunião do Conselho de Extensão, 

Pesquisa e Inovação, sob a presidência do Diretor de Extensão, Pesquisa e Inovação, 

Clenilson Sousa, com lista de presença anexa. Clenilson Sousa deu as boas-vindas aos 5 

conselheiros, e falou da importância de criação do CEPI. Renata Raices falou sobre a 

baixa participação dos alunos nos ciclos de palestras realizado pela COPI. Disse que no 

último ciclo de palestras (realizado em 2017-1), teve que procurar arduamente os alunos 

para participarem, sendo que depois os mesmos gostaram das palestras. Disse que sem a 

obrigatoriedade, os alunos não participam. Sugeriu em seguida, colocar a participação em 10 

palestras como obrigatória, para os alunos bolsistas do campus. Daniel Vieira perguntou 

sobre o percentual de bolsistas entre os alunos que participam das palestras. Renata Raices 

disse que a participação de bolsistas é baixa. Leonardo Costa disse que se a participação 

dos alunos bolsistas for obrigatória, tem que incluir os alunos bolsistas do CNPQ também, 

para não criar distinção entre alunos bolsistas. Ana Paula Salerno disse que o incentivo à 15 

participação dos alunos nas palestras deve partir dos professores orientadores e não dos 

coordenadores. Daniel Vieira falou sobre sensibilizar os orientadores, para considerar a 

carga horária das palestras, na carga horária semanal de atividades. Cristiane Mauad 

sugeriu colocar no edital das bolsas de pesquisa de alunos, uma carga horária mínima de 

participação em palestras. Cristiane Mauad falou sobre a obrigatoriedade em edital do 20 

aluno bolsista em divulgar o trabalho na JIT, podendo colocar em edital, a obrigatoriedade 

de cumprimento de carga horária mínima em palestras. Roseantony Bouhid falou da 

importância na composição do próprio currículo Lattes do estudante, com a participação 

nas palestras. Clenilson Sousa disse que primeira etapa será a sensibilização dos 

orientadores, e depois criar uma dinâmica de apresentação que todas as áreas do 25 

conhecimento sejam contempladas. Ana Paula Salerno falou da importância de se criar 

uma agenda mensal, facilitando a programação das pessoas. Renata Raices disse que à 

princípio, iria colocar ciclo de palestras quinzenalmente e depois avaliar se será semanal. 

Roseantony Bouhid disse que a CoEX poderá emitir os certificados. Pâmella destacou 

que tem uma preocupação da Coordenação de Extensão ser vista apenas como setor que 30 
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faz certificados, e entende que se os eventos forem da pesquisa os certificados poderiam 

sair por este setor. Clenilson Sousa falou do uso das redes sociais para divulgar o ciclo de 

palestras. Pâmella Passos falou sobre criar títulos de palestras mais instigantes tornando 

a atividade mais atraente para os alunos. Clenilson Sousa falou sobre o andamento dos 

editais da semana da Química. Pâmella Passos comentou que a oficina de cosméticos não 35 

necessariamente teria um interesse acadêmico. Fábio Macedo falou da importância do 

crivo técnico e senso de quem organiza. Ana Paula Salerno disse sobre criar um comitê 

cientifico para análise das oficinas. Pâmella Passos sugeriu um diálogo entre a professora 

de cosméticos da equipe de farmácia e a responsável pela oficina de cosméticos. Clenilson 

Sousa disse que junto com a Roseantony Bouhid, estão muito preocupados com a 40 

programação que irá ocorrer no auditório. Em seguida, disse que fez uma pré-

programação e com base nela começou a reestruturar a programação. Disse também sobre 

a inclusão da Olimqui dentro da Semana da Química pela primeira vez. Roseantony 

Bouhid disse que as atividades culturais serão distribuídas ao longo do dia, mas devido 

ao movimento de entrada e saída em relação as palestras no auditório, colocou as 45 

atividades culturais na parte da manhã. Clenilson Sousa falou da festa de Halloween no 

lugar do festival de bandas, que utilizou muito recurso na Semana da Química de 2016 

devido ao aluguel de som, palco e iluminação porém ficou esvaziado. Pâmella Passos 

disse que como professora de História, até o presente momento, não havia recebido 

nenhum pedido de atividade para Semana da Química. Clenilson Sousa disse que a 50 

programação inicial e a estruturação da Semana da Química foi enviada para todos os 

coordenadores de cursos e áreas, e a discussão sobre este tema foi realizada na última 

CPC do 2017-1, ocorrida no mês de agosto, antes de iniciarem as férias. Em seguida falou 

da inclusão da atividade de Ciências Humanas na Semana da Química, sendo necessário 

que todos tenham o mesmo tratamento. Daniel Vieira ratificou que isso já havia sido 55 

pedido em mais de uma reunião de CPC a todos os coordenadores, mas que poderia ter 

acontecido algum desencontro pois o Phillip Keller é sempre muito solicito e, portanto, 

falaria pessoalmente com ele. Em seguida Clenilson Sousa falou sobre a comemoração 

de 75 anos do campus Rio de Janeiro, depois sugeriu convidar o CEFET e o Pedro II para 

unir a rede profissional e tecnológica do Rio de Janeiro. Roseantony Bouhid falou da 60 
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importância do encontro devido ao momento político crítico. Clenilson Sousa falou da 

escolha de suplentes para o CEPI. Em seguida, falou sobre a da discussão realizada no 

COCAM, em incluir alunos nos Conselhos do campus. Clenilson Sousa disse sobre 

organizar uma reunião para pensar na participação dos alunos no CEPI. Pâmella Passos 

disse que pelas características do CEPI é importante garantir que os alunos eleitos tenham 65 

atuação em atividades de pesquisa, inovação e extensão e não apenas a divisão por 

segmento de ensino: técnico, graduação e pós-graduação. Em seguida, após ouvir as 

colocações dos demais conselheiros, propôs, que o mandato discente seja de 1 ano devido 

a formaturas e saídas dos projetos. Sugeriu ainda que, a exemplo do CONSUP, onde é 

vedada a nomeação de dois conselheiros do mesmo segmento e do mesmo campus, que 70 

também no CEPI não possa ter mais de um conselheiro do mesmo segmento de ensino, 

garantindo assim a pluralidade. Roseantony Bouhid falou que se não dividir por 

segmento, pode acontecer por exemplo, de entrar somente alunos da graduação. Ana 

Paula Salerno disse que considera importante a participação dos discentes no CEPI. 

Daniel Vieira falou que o CEPI tem que estar completo para discutir outras questões, 75 

sendo importante primeiro escolher os docentes suplentes. Clenilson Sousa em Assuntos 

Gerais, falou do dia mundial do coração (29/09), que será realizado pela equipe de 

Farmácia. Falou que no dia 28/09, será realizada a feira de estágios e a premiação da 

Semanex. Também ocorrerá a premiação da JIT, de acordo com a ProPPI no mês de 

novembro. Roseantony Bouhid falou sobre os problemas ocorridos na marcação do 80 

auditório, em que não é possível visualizar na planilha eletrônica, algumas datas que são 

agendadas e não aparecem na mesma. Clenilson Sousa disse que Reitoria pede sempre do 

uso do auditório do campus, não podendo o mesmo estar disponível sempre que a Reitoria 

solicita pois há inúmeros eventos que ocorrem no campus. Pâmella Passos sugeriu como 

ponto de pauta para a próxima reunião do CEPI, o pedido feito pela professora Simone 85 

Alves, que se discuta a carga horária dos docentes em relação as atividades de extensão, 

pesquisa e inovação. Pâmella Passos não disse o que compete ou não à DE e reitoria, disse 

apenas que é importante que o CEPI garanta carga horária para as atividades de pesquisa, 

inovação e extensão.  Daniel Vieira disse que fez planilha com o Anderson Rocha, Diretor 

de Ensino do campus São Gonçalo, dentro do GT de CH Docente, sobre a computação 90 
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da carga horária docente nas atividades dentro e fora de sala de aula. Pâmella Passos disse 

que o preenchimento da carga horária dos docentes nas atividades extras, compete à 

Direção de Ensino, CPC e Reitoria, sendo que a distribuição e qualidade desta carga 

horária compete ao CEPI. Clenilson Sousa disse que algumas informações estão sendo 

colocadas no site do campus Rio de Janeiro, na aba Semana da Química. Fábio Macedo 95 

disse, sobre o uso do auditório, que as reservas mantenham-se sendo publicadas, 

garantindo a transparência no uso do auditório e, que seja elaborada uma mesma regra, 

terminantemente válida para quaisquer interessados em sua utilização. Em seguida, 

Clenilson Sousa agradeceu a presença de todos, encerrando a reunião às dezesseis horas 

e dezesseis minutos, e nada mais havendo a ser tratado, eu, Rudyard Gonçalves Coutinho 100 

(Técnico em Assuntos Educacionais), encerro a presente ata, que seguirá assinada por 

mim e pelo presidente. 

 


